
♦ РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА КПСС — В ЖИЗНЬ! !

С Д Е Л А Н О  З А  ГОД
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Е Аспиранты н преподавате- 
Е лн кафедры патанатомнн ве- 
Е дут научно-нсследователь- 
: скую работу по заданиям 
= межотраслевой комплексной 
I программы «Опнсторхоз». 
I Уходящий год для ряда сот- 
| рудников стал завершающим 
: в выполнении крупных фраг- 
| ментов упомянутой програм- 
I мы. Так, защищена и утверж- 
j дена ВА К ом  кандидатская 
; диссертация асс. В. Г. Зубко- 
; ва, получены положительные 

отзывы рецензентов о завер
шенных кандидатских диссер
тациях ассистентов JI. Н. Зай
цевой и Л . Г. Малышевой.

Итоги исследований доцента 
Е. С. Беликова, ассистентов 
кафедры опубликованы в 
материалах Всесоюзного и 
Всероссийского съезда гаст
роэнтерологов, ннфекционн- ; 
стов.

Успешно выполнили годо- | 
вой план врачи П. И. Коло- I 
миец (г. Ханты-Мансийск) и j 
С. П. Амелин (г. Тобольск), j 
работающие над кандидатски- j 
ми диссертациями под руко- j 
водством кафедры. j

Н. З У Б О В . j 
профессор, : 

зав. кафедрой. =

Е ♦  ПО ИНИЦИАТИВЕ АКАДЕМИЧЕСКОЙ ГРУППЫ
| В ПОДАРОК МАЛЫШАМ
: Недавно у -нас в группе про-
Е шло комсомольское собрание, 
§ посвященное зачету по ОПП. 
= На этом собрании мы поняли, 
S что за три года учебы в нн- 
Е ституте не было у нас в груп- 
Е пе практически по-настоящему 
Е комсомольского, хорошего де- 

^ Гла . Хотелось, чтобы наша ком- 
^■сомольская работа приносила 
"^ Рбы  настоящую, реальную поль- 

\ зу, и чтобы она была такой на 
■'Vncex уровнях, от группы до 

[ комитета комсомола.
Е На собрании группы было 
Е принято решение: добровольно 
Е перечислить с декабрьской стн- 
\ пендин деньги к Новому году 
§ в фонд Дома ребенка. Мы об- 
Е ращаемся ко всем группам 
5 СГМ И  с просьбой поддержать

наше предложение. И именно 
к группам. По нашему мнению, 
этот вопрос должен быть ре
шен в каждой группе отдель- ; 
но, самостоятельно и абсолют- ; 
но добровольно. Мы очень на- I 
деемся, что на наше предложе* ; 
ние откликнутся. Достаточно ] 
сложен вопрос с технической ; 
частью — куда относить день- j 
гн, кому отдать? Мы были бы ; 
рады, если-бы вы доверили это j 
ответственное дело группе ; 
403—404. Ежедневно с 17.30 до ! 
18.30 в комитете комсомола бу- ! 
дет «дежурить представитель j 
группы, ответственный за сбор : 
денег. :

М. П И Р О Г О В С К И Й , ! 
комсорг 403— 404 гр. [

| ПОДТВЕРЖДАЯ КЛИНИКОЙ
Е Для студенческого научного 
: кружка кафедры микробиоло- 
Е гии стало традицией проведе- 
• ние исследований совместно с 
:  клиническими кафедрами. Осо- 
Е бенно плодотворно складыва- 
Е ется сотрудничество с кафед- 
Е рой хирургической стомато- 
Е логии. На протяжении послед- 
Е них четырех лет выполнены pa

ss боты по изучению видового 
| состава микрофлоры при гной-

f HO-воспалительных процессах, 
изучению чувствительности к 
антибиотикам микроорганиз- 

Е мов, являющихся причиной 
Е воспалительных процессов, 
Е Изучению аутофлоры кожи при 
\ гнойно-воспалительных процес- 
: сах челоюстно-лицевой области 
Е и др. Совмёстно с кафедрой 
Е общей хирургии продолжается 
- изучение распространенности 
| условно-патогенных микробов 
Е на объектах хирургической

клиники, формирования микро- • 
флоры гранулирующих pa.-i. Е 
Планируется проредение сов- Е 
местных исследований с кли- : 
никой госпитальной хирургии с Е 
использованием теста ауто- Е 
сферы кожи, позволяющим Е 
обнаруживать самые началь- Е 
ные изменения в иммунобио- Е 
логическом статусе организма. = 
Сотрудничество студенческого Е 
научного кружка кафедры мик- Е 
робиологии с клиническими ка- Е 
федрами помогает студентам Е 
осмыслить клиническое значе- Е 
ние такой «теоретической» дис- Е 
циплины, как микробиология, Е 
понять необходимость исполь- Е 
зования микробиологических и = 
имунологических методов в Е 
комплексном обследовании и Е 
лечении больных. Е

Л. ТЕРНОВСКАЯ, Е 
доцент кафедры = 

микробиологии. :

ПРАЗДНИК НАШЕЙ 
СЛАВЫ ТРУДОВОЙ

Вечер трудовой славы ин- 
; ститута, прошедший в пятницу, 
: вылился в праздник всех строи

тельных отрядов, работа кото
рых получила здесь высокую 
оценку.

О проблемах, успехах, труд
ностях уборки урожая расска
зал командир сводного сель- 
хозотряда, работающего в Ту- 
гулымском районе, доцент 
А. Д. Кондрашин. На вечере 
были приняты предложения — 
выезжать на сельхозработы на 
5 дней раньше —  25 августа; 
для- строительства общежитий 
для студентов направить на се
ло стройотряд из Тавдинской 
зоны, и наконец готовить сво
их механизаторов для уборки 
путем обучения наших студен
тов на 2-месячных курсах ме
ханизаторов.

Главный врач Тавдинского 
ЗССО  С. Боярский передал 
благодарность обкома комсо
мола бойцам отрядов за их 
замечательный труд и лучшим 
вручил награды.

Значителен вклад бойцов
| ССО  и в агитационно-массо- 
| вую работу, —  подчеркнул ко- 
; миссар ЗССО  В. Породнов. —
; Прочитано 524 лекции, постав- 
i лено 434 концерта, 310 детей 
| отдохнули в лагерях-спутниках, 
j И снова отличившимся вруча- 
i ются награды — значки ЦК 
I ВЛКСМ^

Ректор профессор А. П. Яст

ребов призвал отряды прояв
лять больше заботы об укреп
лении и сохранении материаль
ной базы учебных корпусов и 
общежитий института.

Большое удовольствие свои
ми выступлениями доставили 
присутствующим лауреаты 
«Знаменки-84» —  Д. Шор, ко
миссар «Мигранса-84» и боец 
А. Кузменков. Особое впечат
ление произвели руководители 
агитбригады «Свердловского 
медика» М. Гуляев и А. Ива
нов.

Подробнее об агитбригадах. 
Заметен рост мастерства агит
бригады ССО  «Альциона», ко
торая обратилась к актуальной 
теме —  нашей культуре. Дев
чата уверенней стали держать
ся на сцене.

Как и на «звездной агитке», 
по-рыцарски взяли на себя ос
новные нагрузки «Эллады» ре
бята из «Горизонта» (УПИ). 
Приятным сюрпризом стала 
программа агитбригады сель- 
хозотрядов. Сыграла свою 
роль новизна темы, блестящее 
музыкальное сопровождение 
С. Зиннера. Хочется от души 
пожелать ребятам успеха.

Дружеские шаржи на отря
ды представил «Мигране». И 
вновь его выступление было 
одним из лучших.

С. КАЛЕНТЬЕВ,
Г. РЕНОВ.

Е

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ПРОФСОЮ ЗА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 

  ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ЕЕ ПРИЗВАНИЕ-МЕДИЦИНА ♦ С ЮБИЛЕЕМ!

14 декабря йсполняется 60 лет 
со дня рождения и 37 
лет врачебной деятельности Оль
ги Александровны Синявской — 
заведующей кафедрой детских 
болезнен с курсом физиотерапии.

Выпускница Свердловского ме
дицинского института, Ольга 
Александровна работала участ
ковым врачом, инспектором, на
чальником детского сектора гор- 
’здравотдела Свердловска, ассис
тентом кафедры пропедевтики дет
ских болезней СГМ И, а с 1964 
года доцентом кафедры госпи
тальной педиатрии и в том же 
году — заведующей кафедрой 
пропедевтики детских болезней. 
Вот уже 17 лет Ольга Александ
ровна возглавляет кафедру гос
питальной педиатрии (ныне ка
федра детских болезней с курсом 
физиотерапии).

Весь трудовой путь доктора ме
дицинских наук О. А. Синявской 
связан с обучением и воспитани
ем врачебных кадров, совершенст
вованием организации, обслу
живания и лечения здоровых и 
больных детей.

Лекции для врачей и студентов, 
врачебные конференции, консуль
тации больных и клинические об
ходы О. А. Синявской всегда яв
ляются ярким примером высокого

врачебного мастерства, которое 
она щедро передает молодым.

Деятельность Ольги Александ
ровны многогранна и направлена 
на разработку таких актуальных 
проблем педиатрии, как аллерги
ческий диатез, хронические забо
левания органов пищеварения, ре
цидивирующие броихо - легочные 
болез1\н, эндокринная и сердечно
сосудистая патология у детей. Она 
автор более 200 научных работ, 
книги для родителей «Аллергиче
ский диатез у детей», двух гото
вящихся к печати монографий. 
Под ее руководством выполнено 
2 докторских и 19 кандидатских 
диссертаций, из них 2 практиче
скими врачами, 3 кандидатских 
диссертации подготовлены к за
щите и 4 выполняется врачами.

Вся научная деятельность про
фессора О. Л. Синявской и ее ка
федры постоянно связана с нуж
дами народного здравоохране
ния города, области, республики. 
По ее инициативе и при непосред
ственном участии созданы город
ские и областные педиатрические 
гастроэнтерологический и аллер- 
гологнческнй центры, обучены 
врачн-педнатры для работы в 
них, расширены и реорганизова
ны реабилитационные отделения 
для детей в водолечебницах «Ма
ян» и «Иргниа».

По инициативе Ольги Александ
ровны совместно с НИИ кожных 
и венболезней М3 РС Ф С Р  создан 
республиканский центр по диаг
ностике и лечению аллергодерма
тозов у детей. На его базе соз
дана республиканская школа пе
редового опыта, где врачи— педи
атры1, аллергологи и дерматологи 
Урала, Сибири, Дальнего Востока 
и центральных областей РС Ф С Р 
повышают свою квалификацию.

Ольгой Александровной выпу
щено 7 методических пособий по 
диагностике, лечению и профилак
тике заболеваний, рекомендован
ных к внедрению М3 РСФСР. 
Под ее руководством создан пе
диатрический кардноревматологн- 
ческнй центр в г. Свердловске, 
координирующий работу всех пе
диатров - ревматологов города.

Ольга Александровна — пред
седатель областного, член правле
ния Всесоюзного и Всероссийского 
общества детских врачей. Ею че
рез ординатуру подготовлены для 
города и области десятки врачей

высшей квалификации, из кото
рых в настоящее время формиру
ются начальники служб, руково
дители здравоохранения города и 
области.

Врач с великолепной профес
сиональной эрудицией, Ольга 
Александровна — постоянный 
консультант во многих лечебных 
учреждениях, ее консультации ши
роко доступны трудящимся, а 
самоотверженность в работе, лю
бовь к детям, сострадание к ро
дителям — высокий образец слу
жения врачебному долгу для мо
лодежи.

Имея большой опыт лечебной и 
методической работы, Ольга Алек
сандровна вместе с руководителя
ми областного и городского здрав
отделов отрабатывает передовые 
«методы организации обслуживания 
здоровых и больных детей, органи
зацию детских дошкольных учреж
дений санаторного типа.

Ее совместная работа с практи
ческим здравоохранением Сверд
ловской области одобрена Колле
гией Минздрава РС Ф С Р и реко
мендована для внедрения.

В разные периоды коммунист 
О. А. Синявская была деканом 
педнатпнческого факультета, чле
ном парткома института, ученым 
секретарем совета СГМИ, пред
седателем спецналнзированнопо! 
ученого совета по педиатрии, де
путатом райсовета. В настоящее 
время она член республиканской 
проблемной комиссии по детской 
гастроэнтерологии,; председатель 
институтской комиссии по педиат
рии, председатель цикловой мето
дической комиссии, внештатный 
специалист обл- и горздравотде- 
лов.

За воспитание врачебных и на
учных кадров Ольга Александров
на поощрялась Почетными грамо
тами обкома, горкома и райкома 
КПСС, благодарностями минист
ра здравоохранения РС Ф С Р и рек
тора мединститута, награждена 
орденом Трудового Красного Зна
мени, значком «Отличник здраво
охранения», медалью «За добле
стный труд». Желаем нашему 
юбиляру крепкого здоровья и 
творческих успехов па пиве нау
ки и практического здравоохра
нения.

По поручению коллектива ка
федры Л. Ч ЕРЕД Н И Ч ЕН К О ,

Л И Ч Н О  О Т В Е Т С Т В Е Н
На пожелтевшем от 

времени бланке прави
тельственной телеграм
мы читаю: «Благодарю
за собранные деньги на 
строительство эскадри
льи «Уральский донор». 
И подпись: И. Сталин.

—  Это за первый мил
лион. А потом мы соб
рали еще почти полтора 
миллиона, —  поясняет 
Моисей Израйлевич, —  
и снова получили благо
дарность Сталина.

Мы беседуем в его ка
бинете научного консуль
танта в горбольнице 
№  40. Время от времени 
звонит телефон —  леча
щие врачи просят пос
мотреть своих больных.

Профессор Сахаров, как 
всегда, никому не отка
зывает, назначая время. 
Но прием начнется 
позднее. А сейчас он 
мыслями там, в своей 
молодости, опаленной 
грозой.

За 4 года до войны он, 
молодой хирург, принял 
под свое начало скром
ную областную станцию 
переливания крови, раз
мещавшуюся всего в 
двух комнатах. А к 41-му 
она стала одной из круп
нейших в стране. В нее, 
свое детище, вложил 
Моисей Израйлевич ин
теллект,' волю, организа
торский талант, отдал 
все, что мог. До послед

него. Судите сами: как 
доцента кафедры госпи
тальной хирургии СГМИ 
его никто не освобождал 
от занятий со студента
ми, только в войну они 
переместились в опера
ционные госпиталей плюс 
поездки во фронтовые 
госпиталя, где, выручая 
хирургов, не раз стано
вился к операционному 
столу, и наконец, обя
занности директора стан
ции. Станции, которая 
выросла до размеров 
крупного учреждения и 
занимала уже целый 
этаж ГКБ №  1. Которая 
ежедневно поставляла 
фронту сотни литров 
крови. Директор Саха-

К 40-ЛЕТИЮ НАШЕЙ 
ПОБЕДЫ

ров был лично ответст
вен за то, чтобы станция 
работала без срывов и 
ЧП. Любая нёбрежность 
кого-либо из медперсо
нала —  от врача до са
нитарки —  могла обер
нуться бедой.

В войну доноров было 
настолько много, что для 
порядка приходилось 
ставить на станции де
журных. Кого привлекал 
паек, но большинство —  
патриотизм. На 28 опе
рационных столах одно
временно шел забор 
крови. На предприятиях 
создавались постоянные 
коллективы доноров, не-

(Окончание на 2 стр.).



ЧУВСТВО ХОЗЯИНА
Этот вечерний обществен

ный рейд был многочислен. 
Участвовали в нем замести
тели деканов — В. К. Ко 
рин, В. А. Серебренников, 
Г. С  Кокоулин, проректор 
ло АХЧ В. Т. Юхта* предсе
датель профкома Г. А. Под- 
ганко, члены комитета 
ВЛ КС М , студенты, редак- 
дня нашей газеты. А 
цель та же, что и у других 
рейдов — проверить, соблю
дается ли порядок в обще
житии, держат ли. студенты 
в чистоте и сохранности по
мещение, мебель, и наконец, 
чем они занимаются в часы 
досуга.

Как театр начинается с 
вешалки, так общежитие на
чинается с вахты. Много 
лет в институте ведутся раз
говоры о создании в обще
житиях пропускной систе
мы. В ней видели защиту 
от различных ЧП. Однако и 
сегодня трудно назвать об
щежитие, где система функ
ционирует надежна В день 
рейда дежурили студенты 
на санфаке, но спустя 4 дня 
двое суток никто из «их на 
вахте не появлялся. В обще
житии, по ул. Токарей, 29, 
дежурят лишь члены студ
совета. Это утомительно 
для «их и, наверное, нет в 
том необходимости — с ус
пехом можно организовать 
дежурство комнат, как это 
сделано по ул. Токарей, 31. 
Но и здесь председатель 
студсовета В. Шкода счита
ет, что этот метод не стал 
эффективным, поскольку 
нельзя автоматически поль
зоваться неисправной вер
тушкой. Напрашивается вы
вод, что дежурство только 
тогда будет регулярным, 
когда попадет под четкий 
достоянный контроль студ
совета.

Явным шагом вперед ста
ли систематические проверки 
оперотрядами общежитий 
лечфака после 23 часов.

В день рейда никаких на
рушений, инцидентов во всех 
общежитиях не происходи
ло. Санитарное • состояние 
тоже было более или менее 
удовлетворительным, если 
не считать, что тут же, в при
сутствии и по указанию про
веряющей комиссии, в неко
торых комнатах (ул. А. Бар- 
бюса, 2) срочно мылись две
ри, наводился порядок. Не
приятным исключением 
явился 45-й блок на 4-м эта
же общежития по ул. Тока
рей, 31. Двери сломаны, 
плитка выбита, окурки. 
А в комнате, где живут 
А. Гетманов, 626 гр., Н. Под- 
ковыркин, 606, Д. Шиляев,

332 гр., кто-то додумался 
прямо на стене изобразить 
автопортрет. Комнсня по
требовала от жильцов бло
ка, чтобы до 15 декабря они 
отремонтировали, жилье за 
свой счет.

В некоторых комнатах 
общежития педфака иод 
кроватями прятались ведра 
с мусором. В общежитии, 
по ул. Токарей, 29, есть и 
«акрам чистоты», и сан- 
тройкн не бездействуют. В

+  ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
РЕЙД
В ОБЩЕЖИТИЯ

день проверки тут было чис
то. Но через неделю на 
лестницах уже валялись 
окурки, спички, на подокон
никах — остатки еды. На 
7—8 этажах стекла балкон
ных дверей до сих пор не 
отмыты после побелки. И с 
прустыо подумалось, что 
без хозяйской заботы, хо
зяйского бережного отноше
ния живущих никогда не 
добиться уюта в общежи
тии.

По ул. Токарей, 31 нема
ло выбитых в коридорах 
стекол. Почти во всех об
щежитиях на плитах в кух
нях сломаны ручки регуля
торов. Откуда такое пренеб
режительное, иждивенче
ское отношение к имущест
ву, которое приобретено для 
удобств студентов, для 
улучшения быта в вашем 
общем доме?

Ни в одном общежитии 
пока ие организовано соц
соревнование за комнату 
образцового быта. А здесь 
их немало — чистых, уют
ных, оформленных со вку
сом, фантазией, душевным 
теплом. Думается, что в та
ком движении можно было 
бы выявлять лучшие и не
благополучные комнаты и 
держать, последние под осо
бым контролем. Нерегуляр
но работают санитарные 
комиссии. Во всех общежи
тиях стояли даты провер
ки двухнедельной давно
сти.

Сохранность мебели, со
держание комнат в поряд
ке призваны предусматри
вать журналы, своеобраз
ные паспорта комнат. Но в 
общежитиях лечфака
(А. Барбюса, 2) у многих 
они даже не заполнены.

нет описи имущества и 
практически во всех обще
житиях мебель ие закреп
лена за комнатами, поэтому 
некому предъявить счет за 
ее поломку.

Материальная база всех 
общежитий нуждается в 
укреплении: нужны стулья, 
столы, шкафы, тумбочки, 
карнизы для окон. В обще
житиях лечфака и педфака 
не хватает плнт.

— У нас человек 80 вооб
ще не имеют покрывал, да 
и у остальных они вет
хие, — сетует комендант 
общежития педфака Н. П. 
Втюрина. — Постоянно нет 
холодной воды.

Требуют внимания и про
блемы студенческого досу
га. Приятно было видеть в 
планах работы всех студсо- 
ветов явно повышенное вни
мание к спорту. Это хоро
шо. В общежитии педфака 
ребята планируют дообору
довать спортивный зал ин
вентарем, в общежитии по 
ул. Токарей, 31 такой спорт
зал, созданный по инициа
тиве студсовета, действует. 
Девушки тут занимаются 
аэробикой, юноши — сило
вой подготовкой. На ул. То
карей, 29 студсовет гото
вится к открытию спортза
ла.

А вот в идеологической 
работе незаметно никаких 
новшеств, да и то, что име
ется, не отличается разно
образием — лекции, вечера 
отдыха «или, вернее, танцев. 
А может, целесообразно по
степенно заменять лекции 
диспутами, викторинами, ве
черами вопросов и ответов, 
чтобы студенты не просто 
иждивенчески потребляли 
духовную пищу, но и сами 
участвовали в ее приготов
лении. Всегда найдутся эн
тузиасты создания кружков 
по интересам, только нуж
но их выявлять и поддержи
вать.

По-прежнему скудна в 
общежитиях наглядная аги
тация. Все здесь — в ста
дии планирования. Только 
на санфаке силами партбю
ро создана и вывешена в 
общежитиях экспозиция к 
40-летню нашей Победы. На 
остальных факультетах да
же в планах работы студсо- 
ветов эта тема практически 
не освещается. И сами пла
ны нуждаются в обогаще
нии содержания, конкрети
зации сроков и исполните
лей.

Но комплекс всех этих 
проблем решаем и зависит 
это в основном от студсо- 

Студсовет здесь существует ветов и студентов, прожи-
совсем недавно, и все его вающнх здесь. Настоящих
добрые дела пока в зача- хозяев своего дома,
точном состоянии. В обще
житии педфака в журналах т. М А Т ВЕЕВА

(Окончание].
заменимые при выполне
нии экстренных заданий. 
Деньги за кровь по сво
ей инициативе доноры 
перечисляли на строи
тельство той самой эс
кадрильи, за которую 
благодарил коллектив 
станции Верховный Глав
нокомандующий. Неред
ко к банкам крови при
крепляли записки с по
желанием выздоровле
ния. А в ответ
летели весточки-благо
дарности от врачей и 
бойцов: «С удовольстви
ем перелил теплую 
уральскую кровь» или 
совсем коротко: «Вы
спасли мне жизнь».

Четверть коллектива и 
сам директор жили на 
станции. Ночами мыли, 
стерилизовали посуду, 
консервировали, восста
навливали кровь, гото
вили плазму. Ту плазму, 
без которой, продви
гаясь на запад, наша 
армия не смогла бы 
обходиться. Лишь в 
течение нескольких ча
сов сохраняет свои свой
ства кровь. А сухие пре
параты можно хранить 
годами.

Методика получения 
плазмы была опробована 
к тому времени в Цент
ральном институте пере
ливания крови. А вот 
вместо аппаратов дирек
тор Сахаров получил 
чертежи. Ему предстояло 
найти заводы-изготови
тели. Нашел. И вот на 
станцию прибыли 12 но
веньких аппаратов. На
чался мучительный про
цесс доводки оборудо
вания. Минуты отчаяния 
сменялись надеждой. И 
снова неудачи. Пол
года поисков. И нако
нец, первая партия пол
ноценной плазмы! Лико
вала вся станция. Успеха 
достигли только сверд
ловчане. Для других 
станций страны плазме 
так и осталась недося
гаемой мечтой.

Кто не дерзает, тот и 
не получает. Моисею Из- 
райлевичу не давала по
коя мысль о поиске кон
серванта крови взамен 
получаемого из Англии 
в ограниченном количе
стве. Созданная под его 
руководством лаборато
рия занялась этой проб
лемой. Идея обрела жи
вую плоть. Консервант, 
по свойствам не уступаю

щий зарубежному со
брату, был найден, при
чем производить его
можно было без лимита. 
Ни один научный пленум 
не обходился без докла
дов врачей станции.
После войны Сахаров 
впервые в стране напи
шет две монографии о 
выработке и применении 
сухой сыворотки крови в 
хирургии, защитит док
торскую диссертацию на 
эту тему. Но жизнь втя
гивала его в тягостные 
хозяйственные хлопоты, 
и, к его чести, он научил
ся их решать. Случилась 
авария на Манчажском 
заводе-поставщике. Куда

ничего не дали, обратил
ся в журнал «Крокодил». 
Выделили — целых две 
тонны! Таких приме
ров не счесть. Но регу
лярно уходили на запад 
самолеты с живительной 
кровью уральцев. Мно
гие из коллектива стан
ции были отмечены бла
годарностями, награда
ми, премиями. Моисей 
Израйлевич удостоился 
ордена Красной Звезды, 
значка • «Отличник здра
воохранения», медалей, 
а позднее еще одного 
ордена —  Трудового 
Красного Знамени.

Конец войны, победа 
принесли на станцию 
счастье и ...растерян
ность. Что делать? Стали 
разъезжаться эвакуиро
ванные. Ясность внес 
приказ: продолжать го-

ОТВЕТСТВЕН
наливать кровь? Через 
райком комсомола ди
ректор бросил клич пио
нерам: помогите. Те на
тащили столько стеклян
ных бутылок, что девать 
некуда...

Зимой 1943-го дирек
тор Сахаров получил 
приказ: в течение 2 су
ток загрузить два само
лета кровью для Сталин
градского фронта. А тут 
«сюрприз»: тарный завод 
отправил свою тару со 
снарядами. Где взять 
больше сотни ящиков? 
Переговоры, поиски, 
просьбы —  все тщетно, а 
срок истекает. А тут со
общили —  около конди
терского комбината ящи
ки под снегом лежат. 
Позвонил. — Не дам, —  
отрезала директор. —  
Хлеб в госпитали везти 
не в чем...

Конечно, хлеб нужен, 
но его можно и не в 
ящиках доставлять... А 
кровь без тары не отпра
вишь. И решился. Вече
ром подогнали машины, 
забрали ящики. Когда са
молеты с кровью взяли 
курс на Сталинград, 
Моисей Израйлевич по
звонил на комбинат, из
винился, предложил пла- 

Т у -Как зеницу ока берегли 
на станции аппараты для 
производства плазмы. 
Только вот с машинным 
маслом все время пере
бои. И надо было его 
немного —  до сотни ки
лограммов в год. Когда 
мытарства по местным и 
столичным инстанциям

товить сухие препараты : 
крови для складирова- | 
ния. Станция перешла на : 
мирные рельсы. I

Еще 14 лет оставался JL 
Моисей Израйлевич се 
директором, пока не 
возглавил кафедру об- I 
щей хирургии, сделав ее = 
одной иа ведущих в мед- : 
институте. Сегодня прак- : 
тически все заведующие : 
хирургическими кафед- : 
рами института —  его = 
ученики. По его инициа- : 
тиве создан первый на : 
Урале гастроэнтероло- : 
гический центр.

Моисею Израйлевичу j 
исполнилось 80. Но по- : 
прежнему по утрам он : 
спешит в больницу. Во- j 
лее тысячи пациентов = 
принимает он ежегодно. \ 

Трудно перечислить : 
его общественные на- : 
грузки: то читает лекции = 
в общежитии, то ведет = 
больничные конферен- : 
ции, то председательст- : 
вует в областном науч- : 
ном обществе, которое \ 
возглавляет, и хирурги с jj 
удовольствием слушают Я  
его четкие, логичные, ^  
мудрые заключения. !
Много читает, пишет на- j 
учные статьи. j

— Зачем вам все : 
это? —  спрашивают скеп- [ 
тики. Моисей Израйле- ■ 
вич в ответ улыбается, : 
видимо, вспоминает
притчу. Старца спросили: j
чего он ищет в песке?— •
Свою молодость. —  Так • 
ее уже не найти. — ;
Знаю, —  отвечает. —  Но 
пока ищу —  я живу.

Т. НИСКОВСКИХ.

Открываются двери, и свет
леет душа — на стенах пор
хают пестрые бабочки, пти
цы щебечут, плещется си
нее море, в траве прячется 
таинственный гном. Посре
ди холла замерли две дет
ские качели, в манеже по
сапывает косолапый мед
ведь. В шкафу, на полках, 
усевшись рядком, сплетни
чают куклы. Под креслом, 
в «гараже» отдыхает тех
ника: грузовики, вездехо
ды, легковые автомобили.

Идея создания этого дет
ского уголка в холле треть
его этажа общежития по 
ул. Токарей, 31 родилась у 
членов студсовета.

К ее воплощению актив
но подключились нынешние 
пятикурсники лечфака
С. Бессоиов и С. Малкина.

— Веселая роспись на 
стенах — деЛо их рук, — 
рассказывает председатель 
студсовета В. Шкода. — Их 
сокурсники 10. Кипров и 
Е. Лощиннн выложили плит

кой иол, покрасили окна, 
двери, освежили стенную 
роспись. Приобрести игруш
ки помог профком.

В скором будущем роди
тели-студенты планируют 
по субботам, когда не ра
ботают детские учреждения, 
использовать площадку в 
качестве детского сада, где 
можно оставлять малышей 
с дежурным — одним из 
родителей.

— Такой детский уголок 
помогает молодым семьям 
лучше организовать свой 
быт, выкроить время для 
культурного развития,— го
ворит студент V I курса леч
фака Н. Гладков, знаком
ство с которым произошло 
тут же в детской комнате. 
Все хорошо, только холод
но в помещении.

— Да, детский холл не
обходимо утеплять, — со
глашается комендант Л. А. 
Буркова.

— Есть у нас палас, 
только ои находится пока

в профилактории. Если сте
лить его, надо менять за
мок и стекла в дверях.

Ну что ж, как лицу ма
териально ответственному, 
решать ей. Только делать 
это надо поскорей, не за 
горами новогодний празд
ник. А ои по традиции про
водится для детей в этом 
холле.

Если даже в самые су
ровые дни зимы в детском 
уголке будет тепло, может 
быть, таинственный гном не 
станет так зябко прятаться 
за деревья, • певчие птицы 
не захотят улетать на юг, 
н синее море не покроется 
льдами. А на площадке 
вместе с теплом поселятся 
каждодневный ребячий смех, 
игры и веселье.

М. Л ЕВЫ К И Н А , 
студентка УрГУ.

На снимке: Оксана Пет
рова.

Фото В. Пермякова.

♦  с ЗАБОТОЙ О СТУДЕНЧЕСКОЙ СЕМЬЕ ПОДПИШИТЕСЬ НА СБОЮ 

ГАЗЕТУ!
Завершается подписка на мно

готиражную газету института 
«Свердловский медик» на 1985 
год.

Деньги сдавать в редакцию 
(гл. корпус, 1 этаж) в любой 
день недели, кроме среды,’ — с 
9 до 17 часов.

ШАХМАТНЫЙ ТУРН И Р
В ноябре прошли соревнования 

на первенство института по шах
матам. В состязаниях санфаку 
пришлось сыграть с лечеб
но-профилактическим и пелнат-> 
рическим. Честь факультета за
щищали мы, первокурсники: — 
П. Пасталица, А. Манторов, И. Ф а 
тихов. Организатором команды 
стала Т. Яковлева.

К финалу вышли шахматисты 
санитарного и педиатрического 
факультетов. Со счетом: 4:0 по
бедил санфак.

Команда лечебного факультета 
заняла 3-е место, стоматологиче
ского — 4-е. В. ОЗОРНИН, 

студент 1 курса санфака.
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